

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

N.º 9673.

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre... 7

JUEVES 24 DE AGOSTO DE 1882.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIII.

Noticias.

NACIONALES.

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Hoy se ha dicho que es probable que se reúnan las Cortes á fines de octubre para designar las comisiones que han de acudir á palacio con motivo del alumbramiento de S. M. la reina.

Creemos que no se confirmará la noticia, asistiendo, en este caso, al acto oficial de la presentación del nuevo vástago las mesas de los Cuerpos colegisladores.

—En el consejo de ayer ha dado cuenta el ministro de Estado de los despachos telegráficos que se han cursado entre dicho ministerio y las potencias extranjeras relacionados con la cuestion egipcia.

Dichos telegramas han merecido la más completa aprobacion por parte de los ministros hoy reunidos.

—Noticias de última hora de ayer tarde confirman la salida del señor Sagasta, que se encontraba en Aguas-Buenas, para Bagnères de Luchon. El día 25 de este mes estará en la Granja para asistir al consejo de ministros anunciado para el mismo día. El ministro de Fomento se encontrará tambien el día 25 en la Granja, de regreso de Bilbao.

—Han llegado sin novedad al real sitio de San Lorenzo las augustas hermanas de S. M. el rey. Esta tarde marcharán á Torrelavega en el segundo espreso.

—Los periódicos partidarios de la izquierda dinástica y enemigos del fusionismo, hacen ahora la misma campaña que los conservadores en la primera etapa de su oposicion, que consiste en pedir el programa á los ministeriales.

—Irun, 22 (1'20 t.)—Acaba de llegar S. M. la reina doña Isabel.

—Pontevedra, 21 (11'40 n.)—En el meeting ha declarado el señor Moret rota la benevolencia con el gabinete Sagasta, por haberse detenido éste á la mitad del camino de las reformas liberales que prometió.

Dijo que aceptaba resueltamente la Constitucion del 76 para llegar á la del 69.

Negó que los Sres. Montero Rios y Martos entren ahora en la democracia monárquica y dinástica; pero dejó entrever la casi seguridad de que formarán en ella cuando sea poder el mismo señor Moret.

—Dice un periódico que el Sr. Navarro y Rodrigo espuso al general Serrano su actitud conciliadora respecto al señor Sagasta. Cree el expresidente de la co-

mision del Mensaje que los aires del Pirineo, tan llenos de los recuerdos de 1868, y el alejamiento de malas compañías, liberal y políticamente hablando, han ejercido saludable influencia en el ánimo del señor presidente del Consejo de ministros, y opina que es altamente conveniente facilitar al señor Sagasta los medios de llevar á la práctica el predominio de la política liberal.

Ya hemos dicho que el Sr. Sagasta continuará con las mismas principales compañías que hasta aquí, que son inmejorables para la política liberal.

—Un periódico atribuye al señor duque de la Torre el siguiente pensamiento político:

«El pensamiento político del caudillo de Alcolea se halla perfectamente expresado en las declaraciones del señor Montero Rios, el hombre político con quien hoy se halla más identificado.

Pero así como está identificado con el señor Montero Rios, está tambien resuelto á no dar un sólo paso que le mezcle en la política activa, á no ser en las circunstancias solemnes en que creyese necesario su concurso quien regula los destinos del país.

El no vé probable este caso, no cree que lleguen esas circunstancias; pero si llegan, serán lo único que le hagan salir de la vida de tranquilidad y de reposo que su edad y sus servicios le recomiendan, por más que su salud y su vigor le permitan una actividad propia de los mejores años de la vida.»

—Algunos periódicos aseguran que la combinacion del alto personal de Hacienda sufrirá algunas modificaciones.

—La *Gaceta Universal* dirige á un diario de la situacion la siguiente filipica:

«Al preguntar su opinion á un importante hombre público, cuya práctica y gran talento le dan el carácter de verdadera autoridad, sobre determinadas declaraciones comentadas en los círculos políticos, se ha limitado á manifestarnos los perjuicios que ocasiona en la mayor parte de las veces el obrar por los impulsos de una individualidad; de esto á entrar en el camino de las desatinaciones no hay más que un paso, y el gobierno está en el caso de no permitir que los amigos se salgan del diapason.»

—Ayer tarde se ha recibido un telegrama de Cádiz dando algunos detalles de la captura de Maceo. Dice testualmente:

«Los deportados cubanos Maceo, Castillo y Rodríguez, con la familia del primero, fueron apresados ayer por la guardia civil. Salieron de Cádiz para Tánger en el falucho del Puerto de Santa Maria llamado *San Antonio*, que los admitió á bordo sin documento alguno.»

—La corbeta *Tornado* saldrá en breve de Alejandria para las costas de Siria, á

fin de proteger los intereses de los súbditos españoles.

—Es probable que la fragata *Carmen* se retire á Port-Said.

—Segun telegrama de anoche de Murcia, el río Segura ha experimentado una crecida que será favorable para aquella huerta, perjudicada por la sequia, evitando los efectos de las aguas estancadas.

—Dijo el *Siglo*: «Aquí no se fraguan proyectos, al ménos por nuestros amigos.»

Contesta la *Epoca*: «Convenidos: se no fraguan: están ya fraguados.»

Réplica del *Siglo*:

«¿A qué se refiere la *Epoca*? ¿Qué sabe la *Epoca*? Diga á qué se refiere y relate lo que sepa en alta voz, para que todo el mundo lo sepa y se entere.»

Nosotros no fraguamos aquí más plan que uno: el de prestar un fiel y leal apoyo á esta situacion y al señor presidente del Consejo; y suponer lo contrario, dar á entender que los amigos del señor general Martínez Campos, tenemos propósitos que se separan de esa línea de conducta, es ofender á los que han reprobado energicamente aquellas políticas que se prestaron á farsas indignas y que la opinion ha estigmatizado.

Si hoy, por casualidad, hubiese algunos que, habiendo aceptado el pacto de 27 de mayo, tratasen de romperlo, esos no forman en nuestras filas. Esos serán de otras escuelas, pero no de la nuestra ni de nuestra manera de ser y de pensar.»

—La afirmacion del Sr. Montero Rios de que el Sr. Alonso Martínez imprime á las reformas legislativas una política liberal, es reconocida, como perfectamente exacta, por la mayoría de los demócratas.

—El acuerdo tomado por el alcalde y los tenientes de alcalde de esta capital de dar trabajo á todos los trabajadores que se presenten hasta el número de 800 ó 1000, ha producido muy buen efecto en la opinion.

—D. Adolfo Calzado, íntimo amigo, como es sabido, del Sr. Castelar, acaba de publicar en Paris un folleto titulado *Las España renaciente*, en que se hacen grandes elogios del rey don Alfonso, diciendo que, aunque muy joven, posee una madurez escepcional y una gran experiencia de la vida política y del gobierno, habiendo aprendido mucho en sus viajes.

—Hemos negado que existia motivo ni pretexto para modificaciones ministeriales; pero algunos periódicos insisten en que la haya, contra la realidad.

Aunque pocos creen en esas variantes anunciadas, la curiosidad exige que demos á conocer, aunque no tenga fundamento, como no le tiene, la siguiente combinacion que publica la *Integridad*.

«Se sigue hablando de modificacion ministerial.

Muchos creen que la modificacion empezará por la salida del señor marqués de la Vega de Armijo para ir á ocupar la embajada de Paris; en el pase del Sr. Albareda á Estado, del Sr. Gonzalez á Fomento, y en la entrada del Sr. Navarro y Rodrigo en Gobernacion. Además habria nuevo ministro de Marina, que seria el Sr. Rodriguez Arias. Esta es una de las versiones. Segun otra, el señor marqués de la Vega de Armijo no iria á Paris y si á la presidencia del Congreso, dándose al Sr. Posada Herrera la embajada de Roma ó la de Paris, á escojer. Si el Sr. Posada Herrera optase por la de Roma, el Sr. Groizard vendria á presidir el consejo de Estado y continuaria en Paris el señor duque de Fernan-Núñez.»

—San Vicente de la Barquera, 21 (7 n.)—S. M. el rey cazó ayer en los montes de Bedoya, volviendo hoy á las ocho de la noche.

Esta mañana á las siete ha salido á las batidas de osos á los montes de Vega de Liébana, de donde regresará al anochecer.

A las ocho de esta noche emprenderá el viaje de regreso á Comillas, á cuyo punto debe llegar á la madrugada.

—Bilbao, 21 (9, 25 n.)—Toros de Veraguas, bravos.—Las cuadrillas muy bien.

Ministro de Fomento visitó mina Orconera de Ibarra, invitándole el dueño á almorzar en la misma fábrica.—El número de comensales ha sido cuarenta, y durante el almuerzo se vió gran expansion y alegría.—Brindaron los diputados Balparda, Albareda, y Becerra Bengoa.

El discurso del señor ministro de Fomento muy notable y sinceramente aplaudido.

El republicano señor Becerra dedicó un entusiasta brindis al decreto sobre catedráticos y á la paz pública, con lo cual florece el trabajo y se engrandecen los pueblos.

Asistieron al almuerzo las autoridades locales.

Pontevedra, 22 (12,25, n.)—A las doce ha terminado el meeting.

Los discursos de los representantes de los comités muy aplaudidos.

Discurso de Moret de gran efecto, de superior alcance, quizá el mas profundo politicamente considerado.

Ha definido el credo democrático-monárquico, explicando los motivos que le han impulsado á separarse de Sagasta, por su retroceso.

Ha proclamado la necesidad de una izquierda liberal.

Felicítase por los trabajos de aproximacion de los señores general Serrano, Martos y Montero Rios.

No es preciso fórmulas de union,—

dijo el orador;—basta querer; todos queremos; la union se hará; pueblo pontevedrés tu debes pedirla y abogar por ella. Aquí está Montero Rios que combate, como yo, los procedimientos de fuerza, y está interesado en que esa union se realice.

La democracia monárquica salvará vuestra propiedad, agrandará vuestro comercio, completará vuestras líneas férreas; estais, pues, interesados en nuestro triunfo, que será el triunfo de los principios de la revolucion de setiembre, encarnados en la monarquía constitucional de D. Alfonso XII.

—Cuanto dicen respecto á lo que ocurre en Andorra las noticias procedentes de Paris, es apasionado.

Lo que hay de cierto, es que el Consejo federal de los Valles ha protestado de la conducta que siguen el veguer francés y los delegados de Francia en cuanto se refiere á la organizacion y administracion de aquel Estado independiente.

—Un periódico ministerial hace la siguiente declaracion:

«Hay que desengañarse. El silencio en nuestros tiempos no sirve para nada como no sea para dañar á quien lo guarda inoportunamente. Se debe publicar todo, para discutirlo todo; y el que tenga razon triunfará.»

¡Pues no faltaba más, sino que cuando tanto y con tanta razon se censuran las leyes de imprenta restrictivas, fuéramos á imponernos voluntariamente trabas tan inútiles y contraproducentes como aquellas!»

—Tiene importancia el siguiente telegrama recibido hoy en los centros oficiales:

Port-Said, 22 (11 m.)—Está ya espedita la navegacion por el canal. Continúa el movimiento de tropas para Ismailia. La fragata «Carmen» sin novedad. La goleta «Concordia» salió para Alejandria.

—Algunos diarios se empeñan en llevar á la izquierda dinástica al duque de la Torre, es decir, al campo de los disidentes. Un periódico supone que piensa y desea lo siguiente:

«Mucho se alegrará el duque de la Torre de que el Sr. Navarro Rodrigo y sus amigos puedan prestar desde el poder su concurso al Sr. Sagasta, más se alegraría de que prevaleciendo soluciones más liberales, triunfasen los disidentes, con escepcion de las ideas proteccionistas del Sr. Balaguer, con las que no puede estar conforme; pero en uno y otro caso no haria otra cosa que prestar, como senador, el concurso de su voto al ministerio liberal como ha hecho hasta ahora; pero parte más activa en la política no puede tomarla, y es su resolucion irrevocable, más que en el caso, que el no cree probable, de que la izquierda dinástica se forme.»

— 388 —

medio de un jardín en la cual parecían que vivían dos mujeres; nadie conocía á una de ellas, la más joven, que pasaba por hija ó sobrina de la otra. Una tal Mad. Trelat, á cuyo nombre se había tomado la casa por un desconocido. Como veis, nada de esto ofrece interés, y yo os aseguro que en Asnières nadie se ocupaba de la existencia misteriosa de aquellas dos mujeres. Pero una mañana, al volver de la compra mi criada, entró toda alterada.

—«¿Qué teneis?—le pregunté.

—«¡Ah! señora, es espantoso,— me dijo.—Esta noche han robado un niño, un niño que acababa de nacer! Ha venido el comisario, hay más de trescientas personas delante de la casa, y dicen que la madre se morirá.»

Durante aquel día y otros muchos no se habló en Asnières más que de este extraño suceso, y no tuve mas que escuchar para enterarme de todos los detalles. Parece que la mujer Trelat había llevado á una matrona que

— 389 —

recibió en sus brazos un niño en perfecto estado de vida, segun esta mujer declaró despues, y al día siguiente, cuando volvió á dar sus cuidados á la madre y al niño, encontró la puerta cerrada. Ya empezaba á extrañar que no la abrieran, cuando oyó dentro gritos de desesperacion; pidió socorro y entraron, encontrando á la pobre madre tendida en tierra sin conocimiento. ¡La otra mujer y el niño habían desaparecido!

La atencion del auditorio era cada vez mayor; la narradora continuó así:

—Audió la autoridad, médicos; la pobre joven volvió en sí, pero no fué más que para gritar: ¡Mi hijo! ¡devolvédme mi hijo! declarando entonces que no era ni sobrina ni hija de la mujer con quien vivía, y que sin duda la había llevado allí para realizar su infame crimen, que de seguro habría quedado envuelto en el misterio, porque la justicia nada pudo descubrir.

La agitacion de la marquesa crecía por momentos.

— 392 —

creyó deber dirigir algunas preguntas á la mujer del ingeniero para que no quedase la menor duda en su mente.

—Lo que acabais de contarnos, señora,—dijo—es tan triste como interesante. Esa pobre madre merece toda mi compasion.

—Todo el mundo se interesó por ella, y yo fui de las pocas personas que no tuvieron la curiosidad de ir á verla; pero supe por el médico y por la matrona que la asistió que era en extremo hermosa y que parecia distinguida. Los vecinos de Asnières aseguraban que tocaba el piano de un modo nada vulgar.

—Eso prueba que su educacion había sido esmerada,—murmuró la marquesa con emocion;—eso aumenta mi interés por ella.

—Cierto, habrá sufrido doblemente que otra.

—¿Y hace mucho que tuvo lugar ese robo de que hablais?—preguntó la marquesa.

—Aguardad, yo os lo diré; fué el

— 386 —

los *Hijos de la República*, drama prohibido por la censura. Estos dos célebres dramaturgos han alcanzado con su *Mendiga* un éxito inmenso. Es patético, interesante; demuestra la abnegacion y glorifica el amor maternal. No es cosa de referiros este drama porque seria muy largo, pero os recomiendo que vayais á verla y os interesareis, como yo, por un pobre niño robado á sus padres por unos saltimbanquis que recorren el país.

—¡Ah! ¿hay un niño robado?—dijo una señora.

—Sí, y sobre él y sobre su madre que es una mendiga, reposa el interés del drama.

—Por fortuna eso es una ficcion,—dijo otra de las presentes;—no creo que haya gentes tan audaces que roben un niño á sus padres.

—Y sin embargo;—repuso el joven rubio,—los periódicos acusan de contino hechos semejantes.

—En el papel se escribe lo que se quiere.

¿Cómo se ha de formar esa izquierda? Para que el señor duque de la Torre vaya á ella, de un solo modo; cuando los altos poderes crean conveniente dar mayor impulso á la política liberal, confiando la direccion política del país á una situación que abraza, del Sr. Sagasta al Sr. Montero Rios, todos los elementos democráticos que acepten la monarquía.»

EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 22.—Desde que los ingleses han ocupado el canal, cortando, por lo tanto, las comunicaciones del enemigo con la Siria, no se han recibido noticias de origen arabista.

Los despachos ingleses hablan de un combate sin importancia ocurrido ayer en las inmediaciones de Ismailia.

Londres, 22.—Segun despachos de Alejandria, los árabes empleados en las faenas de carga y descarga en el canal de Suez se niegan á trabajar desde la ocupacion del canal por los ingleses.

Paris, 22.—Hoy sale con direccion á Mout Sous Vandrey el presidente de la república.

Hasta mediados de Setiembre no regresará á Paris.

Las correspondencias de Viena confirman que los rusos están organizando en el Cáucaso un ejército de 100000 hombres.

Alejandria, 21.—Se cree que la goleta de guerra española *Concordia* entrará en el canal de Suez para reemplazar á la fragata *Cármen*, por ser aquel buque de menor calado, y por lo tanto muy apropiado para recorrer aquella via de navegacion.

Es probable que los ingleses permitan el paso por el canal de los vapores-correos tan pronto como hayan ocupado todos los puntos estratégicos.

Los ingleses se están fortificando en los puntos por ellos ocupados, estableciendo una línea de defensas que pongan á cubierto el canal de cualquier golpe de mano por parte del enemigo.

Lo único que inspira algun recelo es que los arabistas corten los canales de agua dulce, no solo por la falta de esta, sino por el temor de que las aguas estancadas produzcan emanaciones palúdicas, que serian funestas para las tropas.

En vista de esto se cree que los ingleses, una vez fortificados á orillas del canal, proseguirán activamente las operaciones hácia el interior.

Alejandria, 21.—Los arabistas han abandonado á Guemileh replegándose sobre Damietta.

Londres, 21.—El *Daily News* dice hoy que se cree que Arabi-Bey tiene el propósito de resistir hasta el último extremo en las fortificaciones que posee actualmente.

Perpiñan 21.—El consejo del valle de Andorra ha protestado contra la ingerencia de Francia en algunos asuntos de aquella república que no le incumben.

De dicha protesta se ha remitido una copia al obispo de Urgel como co-príncipe del valle, pidiéndole proteccion.

Segun algunos periódicos franceses, una partida de 40 hombres ha derribado los postes telegráficos que los franceses habian colocado en el territorio andorrano.

Paris, 21.—La reina Isabel hizo ayer una visita de despedida al presidente de la república.

Esta noche saldrá con direccion á España.

Port-Said, 21.—Los ingleses dicen que el tráfico del canal para los buques mercantes ha quedado suspendido sólo temporalmente á fin de no entorpecer la libre circulacion de los buques de guerra británicos.

Alejandria, 21.—Pasan de 14000 hombres las tropas inglesas que ocupan las orillas del canal de Suez.

Confirmase por noticias oficiales que una vez ocupado por los ingleses el canal de Suez, desembarcaron en sus orillas 14000 hombres, segun noticias telegráficas recibidas ayer tarde.

Segun las últimas noticias oficiales de Port-Said, continúan cruzando por el canal buques con tropas para Ismailia.

La navegacion por el canal continuará suspendida mientras duren las operaciones de desembarco.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 22 de Agosto de 1882.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:

La actitud del duque de la Torre, que unos suponen adversa al señor Sagasta y otros dicen es de espectacion en espera de que el jefe de la fusion cumpla cuanto se ofreciera por los constitucionales en su campaña parlamentaria contra la conservaduría liberal, sirve para llenar una parte de los periódicos políticos; sacándose en limpio despues de todo que el general Serrano no se halla dispuesto á intervenir en las luchas políticas de una manera decidida, aunque como senador preste su voto á toda solucion liberal.

Navarro Rodrigo tampoco alienta á los disidentes que quieren romper en absoluto con don Práxedes; antes al contrario, le prestará su apoyo á poco que haga para dar á conocer no es refractario al planteamiento de ciertas reformas.

Moret si dijo retiraba su benevolencia á la situacion por haber esta hecho alto en su camino, esperando se hará por esta causa la izquierda dinástica, de la cual cree formarán parte los demócratas Montero Rios y Martos cuando él sea poder y logre asimilar la constitucion actual á la del sesenta y nueve.

Ayer tarde regresó á San Ildefonso el ministro de Estado, para despedir á las infantas, que parten esta tarde con direccion á Comillas, donde llegará tambien la reina madre mañana, la que segun un telegrama se encuentra ya en territorio español. El rey, despues de abrazar á doña Isabel, emprenderá su regreso á la Granja, donde acudirá para el día veinte y cuatro los señores Sagasta y Albareda para asistir al consejo que ha de presidir el monarca, y en el cual ha de tratarse con detencion de la actitud de España ante la ocupacion del canal de Suez por las tropas inglesas, asunto que atrae hoy la atencion de la Europa entera.

Las tropas que han llevado á cabo este hecho parece ascienden á 14000 hombres, que han tomado posesion de todos los puntos estratégicos, despues de lo cual se dice que hoy ha debido quedar espedita la navegacion para los buques mercantes.

A creer los rumores que con insistencia han circulado esta tarde por Madrid, Arabi, irritado porque la Gran Bretaña no haya respetado la neutralidad de la gran obra de Lesseps, habria ordenado á sus tropas que, como represalias, rompieran los canales de agua dulce, inundando el país para entorpecer las operaciones del general Volsley; tambien se ha dicho que los egipcios habian rechazado á los ingleses en toda la línea; pero una y otra noticia necesitan confirmacion.

Los tres imperios del Norte, y la nacion italiana, se dice marchan de acuerdo en este asunto, que ha causado mal efecto por el mal papel que han hecho los diplomáticos en la conferencia, y segun parece han mandado retirar los buques que tenian en el canal y se disponen á redactar una fuerte protesta.

Veremos el aspecto que toman los asuntos por este lado, y bueno es tomar nota de la noticia que publica la prensa referente á la formacion de un cuerpo de ejército ruso en el Cáucaso.

Hasta el presente, solo una parte de la prensa francesa aplaude el acto llevado á cabo por los ingleses, diciendo deben aceptarse los hechos consumados.

La cotizacion de hoy es como sigue: 3 por 100 consolidado interior 28'475; 4 amortizable 79'70; id. perpetuo 65'40; Cubas 100'10; Ferros 56'70; Banco de España 403'50.

El Corresponsal.

Variedades.

CRÓNICA DE LA MODA.

SUMARIO.—Un verano lluvioso.—La vida en el campo. Un traje de jardín.—Otros modelos elegantes.—Las mosas para visitas en verano.—El chaqué húngaro.—La lenceria.—Un vestido bordado.—Camisa de percal Pompadour.

Tenemos en Paris un tiempo abominable. La lluvia no cesa un día, y las personas que se disponian á salir para las playas marítimas tienen que suspender el viaje.

En el campo la vida no puede ser más triste con tanta agua. Sin embargo, todavia es preferible á la de Paris, porque en los intervalos del mal tiempo se goza de un rayo de sol y siempre se respira mejor aire. Como la moda no pierde sus derechos, se aprovecha una hora de buen tiempo para lucir las galas que estaban preparadas.

Hé aquí un modelo de traje para jardín de los más elegantes.

Es de batista color erudo y la falda está cubierta de volantes plegados con puntilla de encaje. El cinturón de batista bordada de encaje se anuda sobre los volantes un poco á la izquierda. El cuerpo está fúncido al rededor del cuello y forma fichú por delante y por detrás. Delantal de batista guarnecido con un volante y recogido en el bajo del cuerpo para ocultar los bordes; paño de batista abuecado por detrás. Manga Marquesa bordeada con un volante plegado y una pequeña draperia sobre el volante. Rubche de batista en torno del cuello. Capelina de batista color erudo forrada de terciopelo granate; la batista está plegada y luego tendida sobre el fondo; un volante plegado cubre los bordes y una echarpe de batista mezclada de encaje adorna todo el casco, muy lindo tambien.

Otro vestido para campo es de batista escocesa y batista lisa. La falda de batista escocesa está cubierta de bullones sujetos por intervalos, y una gran punta de pañuelo recogido al sesgo y formando delantal descubre toda la falda á

la derecha. Chaquet *Conscrit* de batista ó de cachemir azul liso. Los delanteros se cruzan con doble hilera de botones y se abren á chal formando dos pequeñas puntas en el bajo. El lado delantero abierto sobre las caderas vá á reunirse con la espalda en todo lo largo de la falda. Los lados de espalda y la espalda forman una casaca cuadrada con pliegues fuelles entre las diversas piezas. Manga de codo con bocamanga. Un ribete de batista escocesa adorna toda la prenda. Sombrero *paillason* azul bordeado de terciopelo con cintas de terciopelo y grosellas.

Son preciosos los trajes de visita que se llevan este verano.

He visto un modelo muy elegante. Se hace de surah crema ó de seda de China con bordados en la misma tela. La falda figurada termina por un volante plegado que lleva encima otro volante bordado. El resto de la falda está oculto por un ahuecado de surah sugeto en el bajo con un cordón y formando volante plegado. Dos draperias de seda bordada están dispuestas en delantal y otras dos mas pequeñas forman ahuecadores. El cuerpo es una coraza tendida con espalda lisa y los ahuecadores se recogen en pliegues reunidos á la punta de un fichú plegado cerrado sobre el delantero con una banda de tela bordada. En la punta un grueso lazo que forma recogido. Cuello derecho de seda de China. Manga Marquesa con doble volante de encaje. Cuello y puños de encaje plegado.

Recomiendo á las lectoras una bonita prenda llamada *phaqué* húngaro. Es elegantísimo y no lleva otra guarnicion que la de tres galones de trencilla en las ondas que suben por los delanteros hasta el cuello.

En el capítulo de lenceria figura un vestido de bordado inglés para niño de dos años. La espalda de nausú está hecha á pliegues huecos; en el delantero el escote es cuadrado, con banda bordada al rededor. Este cuerpo está unido á una falda hecha de un alto bordado inglés. Un cinturón de cinta de raso purpuro está montado á pliegues bajo la banda bordada, á cada lado de los fúncidos que reciben un lazo de raso; y el cinturón forma por detrás una lazada.

Así mismo debo citar una camisa para dormir hecha de percal Pompadour. El delantero tiene cinco pliegues y una chorrera festoneada de algodon de color, con la misma banda bordada en el cuello. El borde de la manga está bordado y tiene una jareta que le estrecha con lazos de cinta. Además lleva volante festoneado en el bajo.

Paris 19 de Agosto de 1882.

Ernestina.

(Es propiedad.)

Gacetillas.

—Celo.—La comision municipal de fuentes y cañerías, en su constante deseo de dotar la poblacion del necesario caudal de aguas potables, cuya falta se nota tanto mas por lo rigoroso de la estacion que atravesamos, ademas de los proyectos que últimamente ha presentado á la Excm. Corporacion municipal, continúa en sus estudios y trabajos relativos á este asunto; y para conseguir el mas feliz resultado registra en el Archivo municipal cuantos expedientes, datos y documentos cree que han de arrojar luz sobre el particular y pueden conducirlo á un término satisfactorio.

—Archivo.—Hay uno que se llama *Dispensa*, y que es un verdadero archivo de miserias humanas, que tiene condiciones inadmisibles. Su comunicacion

con la via pública dá lugar diariamente á escándalos, que al decoro ofenden y que la moral condena. Dedentro á afuera se vomitan obscenidades y blasfemias. De fuera á adentro se arrojan frases repugnantes, y hasta objetos peligrosos, como fósforos encendidos. ¿No seria bueno establecer el arresto municipal en punto mas interior ó cerrar la comunicacion entre el detenido y el público? Es tan prouida é ilustrada la solicitud por el bien procomunal por parte del municipio y su digno presidente, que creemos ha de bastar esta indicacion para que se fige en este asunto y adopte resoluciones que pongan término al mal que se deplora.

—El vigia.—Hoy, segun nuestros abuelos,—se encuentra suelto el diablo;—y sospecho que este día—se celebra todo el año.

—Concierto.—En el que prepara el «Centro Filarmónico» se estrenará una nueva composicion de nuestro apreciable amigo el Sr. Lucena, D. Eduardo, para solo guitarras y bandurrias.

—Recaudacion.—Hé aqui la obtenida el día 22 de Agosto en los fieltos de esta capital.—Central, 185 pesetas y 75 céntimos.—Puente, 200'28.—Pretorio, 1341'78.—San Sebastian, 290'06.—Victoria, 68'41.—Matadero, 482'35. De las 2568 pesetas 64 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1173'45.—A la provincia y Municipio, 1173'44.—Adicionadas, 221'75.

—La buena obra.—Terminada la colocacion de las baldosas en la plazuela de la Compania, se hará la misma operacion en la de las Tendillas, desde la calle del Paraiso á la del Conde Gondomar.

—Eran muchos.—Parece, segun un estimado colega, que se ha mandado suspender el embarque de trabajadores para Madrid y Barcelona, á donde ya ha llegado un número excesivo.

—Sobre agua.—En la última sesion que celebró el Ayuntamiento de esta capital, se presentó una mocion respecto á la falta que se viene observando hace muchos años del agua que surtía la fuente abrevadero situada á la izquierda del antiguo camino que desde la carretera de los Arenales conduce á la posesion de la Matriz. Tambien se presentó otra relativa al mismo asunto y referente á la falta de agua de la alcubilla situada en la huerta de los Frailes, pago del Campo de la Verdad. Ambas mociones fueron tomadas en consideracion por el Municipio.

—Macallister silbado.—En la plaza de la Corredera fué detenido ayer por la mañana un hombre en el momento en que intentaba escamotear un reloj.

—Contrabando.—Seis arrobas de aceite en vejigas y tripas fueron recogidas anteanoche por el cuerpo de consumos, á siete mugeres que intentaban introducir las fraudulentamente en esta capital.

—Palomitas.—Dos jóvenes, una de diez y ocho años y otra de catorce, ambas muy bonitas, se escaparon anteaer tarde de las casas en que servian, tomando las de Villadiego, una con direccion á Sevilla, y otra no se sabe á donde habrá ido á parar.

—Caja de ahorros.—El último domingo se han verificado en este establecimiento cincuenta y cinco imposiciones, que ascendieron á la cantidad de diez y seis mil trescientos diez reales,

—No sé hasta qué punto se pueda crear lo que afirman los periódicos,—dijo la mujer de un ingeniero que habia tomado hasta entonces poca parte en la conversacion.—Pero puedo afirmar que hay ladrones de niños, porque hace algunos años, en Asnieres, un niño fué robado á su madre á las pocas horas de nacer.

Hasta aquí la marquesa de Coulange no habia prestado interés á la conversacion, pero al oír las últimas palabras se estremeció á pesar suyo.

—Es posible!—murmuró.—Eso es esta vivamente mi curiosidad.

—Y la nuestra tambien, dijeron algunas otras señoras.

—En ese caso,—dijo la señora de la casa—Mad. Wendel no se negará á referir ese episodio que ha llamado nuestra atencion.

—Con mucho gusto; aunque debo advertir que soy mala narradora.

—Siempre se escucha con placer una historia verdadera,—dijo el caballero que defendia el teatro clásico,

—Mad. de Coulange estaba muy conmovida y á duras penas podia ocultar su turbacion. Fácilmente se comprende lo que por ella pasaria al oír aquella historia de un niño robado. A cada una de sus frases respondia su corazon con un eco doloroso y una voz que la gritaba:

—¡Escucha!... ¡escucha!—ese crimen se ha hecho para tí.

Acordábase de que la mujer que habia llevado al niño y que durante tres ó cuatro días estuvo en el castillo desempeñando el papel de matrona, era alta, vestida de negro, y recordaba perfectamente que la mujer y el niño habian sido llevados al castillo por su hermano en un carruaje del marqués.

¿Qué más pruebas necesitaba para saber que el hijo robado en Asnieres era el que pasaba por suyo?

—Fregué á aquella mujer y mintió,—se dijo.—era natural, la habrian pagado bien para que mintiera.

La marquesa, aunque convencida,

—Mad. Wendel continuó:
—Aquella noche, entre nueve y diez, la mujer Trelat se llevó al niño mientras la madre dormia... ¡Qué triste despertar el de aquella pobre madre!

—¡Es horrible!—esclamó otra de las señoras.

—Un hombre de Asnieres refirió que habia visto un coche propio, tirado por dos magníficos caballos, á orillas del Sena; y que, poco ántes de las diez, una mujer alta, vestida de negro, con un envoltorio debajo del brazo, se habia metido en el precipitadamente, partiendo el coche con direccion á Paris. Se hicieron muchos comentarios, como podeis suponer, y se convino en que aquella mujer habia sido pagada por gentes ricas que tenian interés en la desaparicion del niño.

—Y la madre, no ha hecho ninguna relacion?

—Ninguna; ni de ella ni de la mujer con quien vivia,

—386—
ajustando las gafas sobre sus narices.

Todos los ojos se fijaron en Mad. de Wendel y la marquesa escuchó atentamente.

XVI.

EL RELATO.

Al ver que todo el mundo escuchaba, Mad. de Wendel tomó la palabra en estos términos:

—Por aquella época teníamos en Asnieres una casa que mi marido hizo edificar y que ha vendido despues con tanto sentimiento mio, porque yo pasaba allí muy bien los veranos con mis hijos. Pues bien, cerca de nuestra casa, en la calle de Antiguos Plateros, habia una casita construida en

abo
por
ton
tim
sub
Cór
get
tor
Cot
Pri
la v
189
P
siti
da
call
núm
Mo
Don
Mar
por
de,
socio
duci
plia
quie
en c
cele
se d
de fo
gada
y la
riód
quim
Febr
vinci
do la
Señor
daci
luga
veint
Beti
rán t
tand
á est
Hoja
libre
mon
Luca
lengu
nida
pal, c
mug
Beñ
amig
civil
ciuda
Guar
nos p
rodic
nio d
sos at
sobre
una d
despe
y así
de tot
—A
públic
sioion
indivi
cadillo
—I
Domi
toda
del Ri
lo a
D.
bellis
rita D
las In
Aspita
cónyu
padrin
Presid
milita
jo, viu
este ac
Pine
bosar
cogido
la este
de ans
naves
de la h
la cere
tambie
do el r
del Sr
pomp

abonándose diez y seis reintegros, ocho por saldo y ocho á cuenta, que importan treinta y seis mil ochocientos setenta y ocho reales y ochenta y seis céntimos.

Subasta.—El veinte y ocho se subasta en la Comisaría de guerra de Córdoba el abasto de aceite, carbon vegetal y esparto ó paja larga para las factorías de utensilios de este distrito.

Efemérides.—Hoy. 610.—El Concilio de Toledo declaró á su Iglesia Primada de España.—1286.—Capitula la villa de Montoro, de la que tomó posesión el capitán Domingo de Lara.—1896.—Terremoto en Sevilla.—1572.—Horrible matanza de los hugonotes en París.—1812.—Levantamiento de los franceses el sitio de Cádiz.

Solares.—En la subasta verificada ayer para la adquisición de los de la calle nueva, han sido adjudicados los números uno y tres á Don Francisco Montoro, y los cinco, siete y nueve á Don Antonio Carrasco.

Por algo.—En la calle de Jesús María cayó á tierra una prójima ayer por la mañana y se causó una leve herida, de la cual fué curada en la casa de socorro del distrito. Desde allí fué conducida á la *Dispensa* para que la Cumplida no se muera de tristeza y tenga con quien entablar sabrosos diálogos de vez en cuando.

Sesión.—En la que el veintiuno celebró el ayuntamiento de esta capital, se designaron por la suerte los que han de formar parte de la Asamblea encargada de discutir y fijar los presupuestos y las cuentas de administración.

Actos.—Anteayer publicó el periódico oficial los acuerdos tomados el quince, diez y seis y veinte y dos de Febrero último por la Comisión provincial.

Tiendas.—Ya se están instalando las de la próxima feria de nuestra Señora de la Fuensanta.

Contribuciones.—La recaudación de las de este trimestre tendrá lugar á domicilio en esta capital del veinte y ocho del actual al diez y seis de Setiembre próximo.

Obras.—En esta semana quedarán terminadas las que se están ejecutando en la cañería que ha de conducir á esta Capital las aguas del venero de Hoja Maimon.

Detención.—Un cantor al aire libre, que iba cargado de una enorme mona, fué detenido ayer en la calle de Lucano por un guardia municipal.

Escandalosa.—Por sobra de lengua y falta de decoro fué ayer detenida una muger por un guardia municipal, que la condujo al *Casimillo* de las mugeres y hombres de su clase.

Despedida.—El Sr. Don Blas Redondo y Fernandez, nuestro buen amigo, teniente coronel de la Guardia civil que de un día á otro saldrá de esta ciudad para encargarse del mando de la Guardia civil de la comandancia de Jaen, nos pide que por medio de nuestro periódico hagamos presente el testimonio de su consideración á los numerosos amigos que deja en esta capital, y sobre todo á aquellos de quienes, por una distracción ó olvido, no se hubiese despedido personalmente ó por tarjeta, y así lo hacemos constar deferentes con el referido señor, cuya partida sentimos de todas veras.

Así será.—El cuerpo de orden público puso ayer en la cárcel y á disposición del Juzgado de la Izquierda á un individuo, sin duda para que purgue pecadillos atrasados.

Enlace y recepción.—El Domingo de madrugada se verificó con toda solemnidad en la villa de Castro del Rio, el matrimonio de nuestro querido amigo el joven oficial de caballería Sr. D. Ramon Pineda y Alanis, con su bellísima y distinguida prima la Señora D.ª Manuela Calderon y Pineda de las Infantas. El respetable vicario Señor Azpitarte bendijo la union de los nuevos cónyuges en la Iglesia parroquial, siendo padrinos el Excmo. Sr. conde de Cepeda, Presidente del Tribunal de las Ordenes militares, y la Sra. D.ª Micaela Castillejo, viuda de Pineda; representábanse en este acto el Ilmo. Sr. D. Diego Calderon Pineda y su distinguida esposa Doña Rosarío de Pineda. Un numeroso y escogido acompañamiento, compuesto de la estensa familia de los contrayentes y de sus más íntimos amigos, llenaba las naves de la Iglesia, sin que lo avanzado de la hora impidiera tampoco asistir á la ceremonia gran parte del pueblo, que tambien penetró en el templo. Terminado el acto se dirigieron todos á la casa del Sr. D. José Calderon y Corral, que acompañado de su bondadosa y distin-

guida esposa la Señora Doña Manuela de Pineda de las Infantas tenían dispuesto un espléndido almuerzo, donde abundando con profusión los mas suculentos fiambres y dulces delicados, y adornada la mesa con vistosos y lucidos ramilletes, nada tenia que envidiar á los mas confortables convites de localidades que cuentan con mayores elementos. Hubo cariñosos brindis á los nuevos esposos, y cuando ya las luces del nuevo día disiparon las tinieblas para alumbrar con más brillantez la dicha de los nuevos cónyuges, se retiraron todos sumamente satisfechos de la espléndida y finura con que los señores de Calderon obsequiaron á todos los que honraron con su presencia el matrimonio de sus hijos, á los que enviamos muy sinceramente nuestra más cumplida enhorabuena. Con motivo de este acontecimiento de familia, tuvo tambien ocasion nuestro querido amigo el Ilmo. Sr. Don Leopoldo Calderon y Pineda, Vicepresidente interino de la Comisión provincial y Diputado de aquel distrito, de recibir al llegar á su pueblo una espontánea y cariñosa manifestación de las simpatías que ha sabido crear, recibíendole y acompañándole con una banda de música desde las afueras del pueblo hasta la casa paterna una inmensa muchedumbre que sin cesar le saludaba y victoreaba, dirigiéndoles el Sr. Calderon al llegar á su casa breves palabras en que les manifestó su gratitud y cuánto interés tomaría siempre donde quiera que le llevaran sus compromisos políticos por su querido pueblo natal. Por la noche fué tambien obsequiado con una brillante serenata, y nosotros nos congratulamos en hacer publicas estas espontáneas manifestaciones de simpatías que tanto honran al diputado y al amigo.

Denuncia.—En la huerta del Tablero bajo se introdujeron ayer seis caballerías mayores y diez menores, propias de un gitano, y causaron daños de consideración. La guardia civil denunció este hecho.

Ir por lana.—La guardia civil del Viso detuvo el domingo último en el sitio llamado el Gordal á un hombre que llevaba trescientos cuarenta y tres carneros comprados en Belalcazar, cuyo importe no habia satisfecho.

Pensamiento.—Las personas de buen sentido moral suelen lanzar anatemas contra los que murmuran. Y es muy justo. Pero no deben librar de ellos á los que creen en las murmuraciones. Estos son los cómplices.

Lesiones.—Anteayer fué detenido por la guardia civil de Adamuz un hombre que habia causado lesiones de gravedad á un convecino suyo.

Cantar.—Doblar suelen las campanas—siempre que hay algun difunto.—Y al morir mi corazon—no ha habido doble ninguno!

Padrones.—Hasta el veinte y seis están á la vista en Hinojosa del Duque los referentes al impuesto equivalente al de sal.

Estravíos.—Siguen publicándose en el *Boletín* de esta provincia las notas de los recibos del empréstito que se han extraviado, y en cuya equivalencia se solicitan los oportunos documentos.

Nota.—Se ha remitido á la Superioridad la relacion de los maestros de esta provincia que se hallan agraciados con alguna de las condecoraciones de Carlos III ó Isabel la Católica.

Repartimiento.—El de la contribucion territorial de Hornachuelos está á la vista hasta pasado mañana.

Histórico por desgracia.—Hace pocos dias se apeaba del ferrocarril, en una importante capital de provincia, un amigo nuestro. Llega á la fonda, pide papel y tintero, escribe una carta á su muger; temeroso de que se pierda sale á la calle, vé una muger pobrememente vestida, y la pregunta:—¿Quiere usted decirme donde se echan las cartas?—Si señor. Venga usted conmigo. Despues de andar cerca de media hora por las calles más estrechas y apartadas de la poblacion, la muger se detiene delante de una vieja casucha, llama á la puerta, y dirigiéndose á una criada que salió á abrir, exclama:—Dí á doña Ursula que este caballero viene á que le echen las cartas. Aunque inocente la equivocacion, resultaba una burla cruel. Nuestro amigo iba buscando la administracion de Correos y le habian llevado al nido de una bruja.

Caco.—La guardia civil de esta capital detuvo ayer á un vecino de la misma que en la estacion de ferrocarriles intentó robar doce duros á un viajero de Posadas.

Caza.—Dice el revisor de *El Imparcial*. «Yo bien sé que la caza es un pretexto de alejarse de la vida ordinaria, deponer los negocios y pasar unos cuantos dias libre de los enojos de la sociedad. Mas algo de crueldad egoista se mezcla á estos placeres. Y es que el hombre no puede vivir un dia sin hacer daño. Cuando se cansa de martirizar á sus semejantes, se va á martirizar á sus súbditos.»

Perfectamente.—El Gobernador civil de Madrid ha manifestado á la compañía del ferrocarril del Norte, la conveniencia de que la pareja de la Guardia civil que acompaña á cada uno de los trenes de viajeros, vaya en el furgon de equipajes, con objeto de evitar las continuas reclamaciones que por sus tracciones de efectos se hacen continuamente.

El ejemplo.—El Ayuntamiento de Lucena, en imitacion al de Córdoba, va á suprimir algunos gastos en la próxima feria de Setiembre, é invertir en limosnas de pan las cantidades que por ello se economicen.

Epigramas.—Los mejores los hace la casualidad. En el cartel del Principe Alfonso en Madrid están juntas estas dos líneas: «Madrid se divierte.» «Viva Andalucía!»

Certificado.—La junta respectiva ha pedido al alcalde de Fuente Obajuna certificado facultativo referente á las condiciones higiénicas de los locales de escuelas.

Presidio.—En el de Granada han ingresado en la semana anterior cinco penados procedentes de los juzgados de Córdoba.

Manuscrito.—Uno de Fray Luis de Leon, que es la «Vida de Santa Teresa», se trata de publicar. Consta de trece pliegos que tiene en su poder el Sr. Obispo de Salamanca.

Mendigojoven.—Un niño de once años que sin autorización mendigaba en Fernan-Núñez, fué detenido por la Guardia civil de este puesto. Dicho joven manifestó llamarse Juan Antonio Perez Cañete y ser natural de Lucena.

Término.—Se ha resuelto por el ministerio de la Guerra que los cursos en la Academia de Caballería, sean de un año en vez de un semestre, y en analogia con las demás academias militares.

Más plagos.—En algunas panaderías de Málaga se han declarado ayer en huelga los operarios por creer escaso el jornal.

Salto mortal.—En Jerez ha subido de un salto la carne catorce cuartos en el kilogramo.

Meditemos.—En pocas horas, como hemos dicho, cuatro sujetos se han suicidado en Madrid. Un colega de la corte decia que el suicidio lo producian generalmente ó el hambre ó la falta de creencias religiosas, y que á través de la horrible serie de dolores que atraviesa el hombre hasta llegar al suicidio, se vé la terrible lucha entre la fé y la desesperacion. Verdad. ¡Desgraciados los vencidos! Y no se crea que se propaga como el miedo, publicándolo. El sistema del silencio es poco moralizador. Las aguas estancadas no hacen ruido; pero envenenan el aire.

Espedicionarios.—Al regresar los de Antequera á Málaga en el tren especial, uno de ellos cayó á la via entre Alora y Pizarra. No se volvió á saber de él. Se supone que lo que ha de saberse no será grato.

Estanco.—Hay uno vacante en Antequera, y se dan quince dias para solicitarlo.

Tegidos.—El suministro de ellos para la casa de expositos de Granada se subasta el diez y seis ante aquella Comisión provincial.

Llegada.—La prensa de Málaga anuncia la llegada á aquella capital de nuestro amigo don Nicolás Dalman, Secretario de la junta de instruccion pública de Córdoba.

Doña Sol.—Así se llama el calzado que han adoptado en las playas las damas francesas. Consiste en un elegante borceguí de seda que aprisiona el pié con una linda redcecilla de colores.

Embarque.—El de tropas para Cuba y Puerto Rico empezará el primero de Setiembre próximo.

Congreso.—Uno médico internacional se trata de celebrar en Madrid durante la exposicion hispano-colonial.

Flojera.—Esta plaga ha destruido por completo en la provincia de Málaga las viñas de Monderiejo, Olias y Totalan. Las barbas del vecino.

Matricula.—Durante todo el mes de Setiembre próximo estará abierta en la Secretaría de la Universidad de Sevilla la matricula ordinaria.

Vacante.—Lo está en la Fábrica de armas de Toledo una plaza de maestro de taller, con mil quinientas pesetas anuales. Las oposiciones serán el quince de Setiembre.

Plazas.—Treinta dias se dan para solicitar las de médico y farmacéutico de Villanueva del Rosario (Málaga).

Ingresos.—Entre las aduanas que los dieron mayores en Julio último, figuran las de Almería, Cádiz, Granada, Huelva y Sevilla.

Telograma.—Hemos visto uno fechado el diez y nueve en Almería, y dice así: «Toros de Arribas, buenos. Hermosilla y Lagartija muy bien; muchas palmas.»

¿Así estamos?—Habiendo fallecido estos dias un joven en Paradas (Sevilla), varios vecinos se opusieron á toda intervencion del clero, y se llevaron el cadáver al cementerio sin cruz, ni cirios, ni responsos. Se ha dado parte al gobernador y se espera una resolucion reparadora.

Tubos.—Ante la junta económica del departamento de Cádiz se subasta el nueve de Setiembre el suministro de novecientos kilogramos de tubos de goma para conducir aguas potables al arsenal de la Carraca.

Resistencia.—La del ayuntamiento de Huélago (Granada) dió lugar á que el profesor nombrado tuviera que tomar posesion de la escuela entre dos guardias civiles. Pero se encontró con que el local habia sido desmantelado. Esto es inaudito.

Impostura descubierta.—Cantidades inmensas de aceites de pescados y otros animales pasan por la garganta de los enfermos bajo el nombre de Aceite de Hígado de Bacalao. Son cuando mejor, enteramente inútiles, y las más de las veces perjudiciales.

El artículo verdadero es único en su especie y posee propiedades desconocidas á todo otro fluido ó sólido. La química no lo puede reproducir, pues contiene algunos elementos que son demasiado sutiles para analizarse.

Bajo tales circunstancias es imposible estimar en lo que vale la importancia de conseguir el fluido puro, fresco é inalterado como se lo presenta al mundo, bajo el nombre de Aceite de Hígado de Bacalao, la casa de Lanman y Kemp. El secreto del grande éxito de este artículo en las enfermedades de la garganta y pulmones, se debe á su cualidad perfecta. Una cucharadita, mezclada con dos del Pectoral de Anacabuita, es el modo más fácil y mejor de tomar el Aceite.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Don Vicente Ferrer y compañía, Barcelona. 428

Calenturas intermitentes.
(25 años de seguro éxito.)
Curacion rápida, en 12 horas, la más completa de esta clase de calenturas y sin reincidencia, por medio de la *Esencia febrífuga del Dr. Marqués*, que tiene la particular ventaja de rebajar la hinchazon del vientre, ocasionada por las pléjoras de quinina. *Calle del Hospital núm. 109.—Barcelona.*
—Botella 8 reales.—Depositarío en Córdoba: D. A. Crespo, farmacéutico.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Desde el dia 1.º de Setiembre hasta el 30 del mismo estará abierta la matricula ordinaria correspondiente al curso de 1882 á 1883, en la Secretaría del establecimiento, para todas las asignaturas correspondientes á la segunda enseñanza y estudios de aplicacion que en el mismo se cursan.

Los que deseen ingresar en esta clase de estudios, deberán solicitar del se-

ñor Director. ^{les admira al exámen} que tendrán que sufrir en el próximo mes de Setiembre. Lo que por disposicion del Sr. Director se anuncia al público para que llegue á conocimiento de todos.

Córdoba 16 de Agosto de 1882. El Secretario, José M.ª Rodriguez.

ADMINISTRACION DEL MATADERO Y CARNICERÍAS.
Semana del 10 de Agosto de 1882.
Extracto de la cuenta de dicha semana, rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quebras.

Reses degolladas en la semana.

	Kilogramos
76 cabezas de ganado vacuno.	11457
302 idem de lanar y cabrio.	4787
Total consumo.	16244
Movimiento de la Bolsa de Quebras.	Pesetas.

Existencia á fin de la semana anterior.	4902 09
Ingreso obtenido en la presente.	187 31
Existencia que resulta para la entrante.	5089 40

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 17 de Agosto de 1882.—El Administrador, José María Barbudo.

BANCO DE ESPAÑA.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES.

Partido de Córdoba.

Publicado por la Direccion de la Sucesoral de esta provincia en el *Boletín oficial* de la misma correspondiente al dia 2 del actual, el anuncio general para la cobranza de las contribuciones directas correspondiente al primer trimestre del presente ejercicio de 1882-83, esta Recaudacion avisa al público que dicho acto ó servicio se verificará á domicilio por lo que respecta á esta capital desde el 28 del corriente al 16 de Setiembre próximo veniente.

Los contribuyentes que prefieran satisfacer sus cuotas en esta oficina, situada en la calle de Osario número 12, pueden acudir á ella durante dicho periodo, desde las nueve de la mañana hasta las tres de la tarde, excepto los dias festivos.

Los que tengan domiciliados pagos en esta capital deben verificarlos en el acto de presentarseles los recibos, si no quieren esponerse á que se devuelvan al punto de que procedan.

Se entienden requeridos de pago por este anuncio para los efectos de Instruccion, todos los contribuyentes á quienes por ignorarse las señas de su habitacion no pueda prestarseles el domicilio.

Finalmente, los hacendados forasteros que no tengan representacion legal en esta capital, están en el deber de satisfacer sus cuotas en esta oficina dentro del plazo prefijado.

Córdoba 22 de Agosto de 1882.—J. de Mendez.

Boletín religioso.

—Hoy, San Bartolomé, apóstol.—Mañana, San Luis, rey de Francia, y San Ginés de Arlés, mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia del Hospital de San Jacinto, los Dolores, por la Excmo. Sra. Marquesa de Gelo, en sufragio de sus padres Don Antonio Altuna y D.ª Antonia Lopez.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Sol, en la Catedral.



DUODÉCIMO ANIVERSARIO
DEL EXCMO. SEÑOR
D. ISIDRO ALFONSO DE SOUSA DE PORTUGAL
FERNANDEZ DE CORDOBA,
GRANDE DE ESPAÑA, MARQUÉS QUE FUÉ DE GUADALCÁZAR Y OTROS TÍTULOS.
Q. E. P. D.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el dia 26 del corriente desde las 7 de la mañana en adelante, por el eterno descanso de su alma, recibirán el estipendio de diez y seis reales en la Santa Iglesia Catedral, y de doce en todas las parroquias de esta capital.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábiga.

Treinta y cuatro años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, extrínsecos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

—85.000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castellanari, del conde de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catadrático Wurzer, etc. Cura núm. 89.924. — 4 Soissons (Aisne), el 10 de Enero de 1868. En la aldea en donde residio parte del año, se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa carga agonia que sin duca alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuvo la idea de aconsejarla tomara la «Revalenta Du-Barry». Desde entonces su estado lo ha mejorado mucho, las fuerzas vuelven, digiere y no padece casi más. — De Chasselles, condesa de Gourges.

Cura núm. 62.845. — Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche de debilidad general.

Núm. 49812. — La señora María Joly, con 50 años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. — Núm. 46270. Señor Roberts de una conacion pulmonar con tos, vómitos, sordera y extrínsecos de 25 años. — Núm. 46310. El Sr. Doctor médico Martín de una gastralgia ó irritación del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años. — Núm. 46218. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y extrínsecos obatinado. — Núm. 18744. El doctor médico Shorland, de hidropesia y extrínsecos. Núm. 49522. Señor Baldwin, del apotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la de Berlin, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 42 rs.; una libra, 20 rs.; dos libras, 34 rs.; cinco libras, 80 rs.; doce libras, 170 rs.; y de veinticuatro libras, 300 rs.

Depósitos en Córdoba, en casa de don Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Luján. — Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. — Doctor Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

De Barry y C. (Limited), 77, Regent Street W., Londres, y 8, Rue Castiglione, Paris. Depósito general para España, Sres. Hijos de D. José Vidal y H. Ila, Barcelona.

Almoneda. En la calle de Carniceros núm. 10 se hace de algunos muebles y efectos, entre ellos varias escopetas, una Remington y otra de fuego central. 84-2

Arrendamiento. Para desde primero de Enero de 1883 se arrienda el Cortijo Molinillo alto, término de Castro del Río, por el tiempo de 3 ó 6 años. La persona que quiera interesarse en dicho arriendo puede hacer proposiciones desde el día 20 de los corrientes al 1.º de Setiembre próximo que tendrá lugar la subasta privada en la administración del señor marqués de Viana en Espejo, calle Eras carril número 16. 84-3

Almoneda. Se hace de un piano en buen estado, con buenas voces y á precio arreglado, plaza de Santa Catalina número 3. Horas que puede verse desde las diez hasta las cuatro. 84-2

Año IV. — Curso de 1882-83. Colegio de Porcuna (JAEN) Bajo la advocacion de Jesús Nazareno.

Este colegio, además de las cátedras de segunda enseñanza que constituyen su principal objeto, tiene incorporadas aulas de matemáticas, de lenguas francesa é italiana, perfeccion de latin, música y una escuela de primera enseñanza.

Los resultados obtenidos en los exámenes oficiales de prueba de curso, habian muy bien en favor de la reputacion de que goza, y su baratura es tal, que bien puede asegurarse ser uno de los más económicos de España.

He aquí los principales puntos de su programa: profesores con títulos académicos; un edificio magnífico é higiénico, con hermosa capilla pública; incorporación oficial; exámenes oficiales dentro del establecimiento; explicaciones de cátedra, conformes con el credo católico. Hasta el treinta de Setiembre se admiten matrículas. Se remitan reglamentos y noticias á quien las pida. — El Director, Ldo. Vallejo — El Secretario, Ldo. Toribio Herrero.

Bordados. En la calle de García Lovera, antes Azonaicas, núm. 7, se dan lecciones de bordado en oro, plata y colores á las señoras que quieran aprender este ramo de adorno, por la señora doña Josefa Duran de Arroyo cuyas obras tanto han llamado la atención. 4-3

Lana. La hay de venta en la calle de las Cabezas número 2. 815-13

Banco Hipotecario de España. Delegacion en la provincia de Córdoba de la Agencia general de Propaganda.

El Banco Hipotecario de España hace préstamos sobre fincas rústicas ó urbanas á corto ó largo plazo hasta 50 años, con interés de un 5 por ciento en cédulas y 5 y 1/2 por ciento en efectivo, y con amortización del capital recibido, según convenga al prestatario.

El delegado en esta capital y partidos judiciales de Montoro, Pozoblanco, Baena, Castro del Río, Fuente Obejuna, Hinojosa del Duque, Posadas, Priego, Rámba y Rute, don Antonio Zafra y Criado, con objeto de orillar dificultades y facilitar á los prestatarios el pronto despacho de los expedientes de préstamo, se encarga en nombre y representación de la Agencia general de Propaganda establecida en Madrid, de la gestion de los negocios que se le encomiendan, y al efecto facilita prospectos y cuantos datos, antecedentes y esplicaciones se le soliciten en su casa habitación de Córdoba, plaza de San Andrés núm. 50.

LA PENINSULAR. Casa de Huéspedes. Mármol de Bañuelos 4. — Córdoba.

El dueño de la acreditada casa de huéspedes establecida hace muchos años en la calle de San Pablo, á cargo de su dueño Don Tomás March, se ha trasladado con el nuevo nombre de LA PENINSULAR á la hermosa casa calle de Mármol de Bañuelos núm. 4, la cual, además de estar situada en el centro de la población, reúne la ventaja para los pasajeros de la proximidad á la estación de los ferro-carriles, del Real de la feria, de los pintorescos jardines de la Victoria y teatros de la capital. En dicha casa se han realizado notables mejoras para comodidad de los huéspedes. Cuenta con numerosas habitaciones perfectamente ventiladas, un espacioso comedor con vistas á un hermoso jardín, grandes patios y estensos corredores, y cuantas comodidades deseen las personas que honren con su permanencia esta casa. Servicio de carruajes á la estación de los ferro-carriles y vice-versa.



VAPORES-CORREOS DE LA Compañía Trasatlántica (ANTES A. LOPEZ Y COMPANIA.) Servicio para Puerto-Rico y la Habana. Servicio para Colon y Pacifico.

SALIDAS de Barcelona, los dias 4 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga, el 7 y 27; de Cádiz, el 10 y 30; de Santander, el 20, y de la Coruña, el 21

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferro carril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman carga y pasaje á flete corrido para los siguientes puntos:

Litoral de Puerto Rico: San Juan de Puerto Rico, Mayaguez, Ponce y Aguadilla.

Litoral de Cuba: Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

América Central: Sabanilla, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico, Salina Cruz.

Norte del Pacifico: Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

Sur del Pacifico: Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias: Precios convencionales por aposentos de lujo. — Rebajas por pasajes de ida y vuelta. — Billete de 3.ª clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros. — De tercera preferente con más comodidad, á pesos 50 para Puerto Rico y 60 pesos para Habana.

Seguros. — La Compañía por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El día 30 á la una de la tarde saldrá de Cádiz para Puerto-Rico y Habana el vapor

Coruña.

Dará detalles el agente en Córdoba y su provincia D. Carlos Pagés, San Pablo 44.

PIANOS Unico depósito en Córdoba, Santa Victoria 8.

Excelentes pianos, los mejores que se han conocido y que se conocen, con gran diferencia á todos en voces, resultados y mecanismo. Con premios en todas las exposiciones universales. Sin competencia posible en clase, precios y condiciones, como se acredita constantemente. A cargo de don Fr. Nicolás Sanchez, el único representante en esta provincia, autorizada por la fabrica. Organos expresivos y de gran potencia para iglesias, con dos teclados y contras, los mejores conocidos hasta el día por sus voces, resultados y condiciones. Los que se hallarán en Córdoba, solamente en este establecimiento. Ventas al contado y á plazos en la misma forma que las máquinas de coser; cambios, alquileres, composuras y afinaciones.

NOTA. — Para que nadie pueda dudar de la verdad de este anuncio, se regala un piano á la persona que encuentre en Córdoba otros pianos nacionales ó extranjeros de tan buenas voces y condiciones como estos, y que estén dando tan buenos resultados. Santa Victoria 8, junto á la Administracion de Correos

La Magallana. Compañía Nacional de Seguros generales Capital, un millon de pesetas elevable á 25.000.000.

Esta compañía asegura á cada persona contra los accidentes que pueden sobrevenirle, circulando, ó por la circulación de ferros-carriles, tranvías, ómnibus, coches públicos y particulares, abonando indemnizaciones importantes, desde el caso de muerte.

Ramos especiales contra pedriscos y otros accidentes. Direccion general, Bar. elona, Mend. abal 2. — agente general en Córdoba y su provincia, D. E. Galan, calle de Góngora 1, quien dará cuantos informes se necesiten. 84-1

PILDORAS HOLLOWAY



SIR SAMUEL BAKER,

Descubridor del Manantial del Nilo, en su obra intitulada: "Rios de Abisinia que se unen al Nilo," dice:

"Encargué al dragoman, Mahoma, que informase al alférez de que yo era médico, y de que, además de traer para los enfermos las mejores medicinas, me encontrara dispuesto á darles también gratuitamente mis consejos. No tardé en ver venir gran número de personas, y los

proporcioné cantidades de las Píldoras Holloway. Estas son muy útiles para los exploradores, porque poseyendo verdaderas calidades purgativas, producen en el paciente un efecto innegable, y le convencen así de su valor."

ESTA INCOMPARABLE medicina cura todos los desórdenes del hígado, del ESTÓMAGO, de los riñones y de los INTESTINOS: purifica completamente la SANGRE, y es sumamente eficaz para las enfermedades de las MUJERES de todas las edades.

UNGUENTO HOLLOWAY

J. T. COOPER, En la pagina 304, de su famosa obra intitulada "Viage por la China," y publicada en 1871, dice lo siguiente:

"Tenia en mi poder unas cuantas libras de Unguento Holloway, del que distribuí á los chinos las cantidades convenientes. El pueblo mostró un agradecimiento entusiasmado, abrumándose de regalos tales como leche, avos, enseras, manteca, habas, etc. llegando por fin á considerarse una cucharada de Unguento como equivalente á una gallina y una ininidad de guisantes, y acrecentándose de tal modo la demanda que me vi obligado á poner bajo llave la poca existencia que me quedaba del medicamento."

ESTE BALSAMO cura infaliblemente los males de PIERNAS y de PFCNO, las heridas antiguas, las llagas, la rigidez de las articulaciones, la gota, el REUMATISMO, y todas las enfermedades cutáneas.

AVISO PUBLICO

En Nueva York, 78, Maiden Lane, se elaboran ciertas preparaciones químicas, falsamente intituladas, "Píldoras y Unguento Holloway," y que llevan en su envase la insignia de la marca engañosa de los autores de las mismas, á saber: "Holloway y C.ª." Hay en todas las partes de la América Española venidichas falsificaciones á precios baratos, y las ofrecen á sus clientes como los verdaderos medicamentos Holloway; en el establecimiento de su inventor, 533, Oxford Street, Londres, W.C.

Las personas que fuesen engañadas de dicha manera deberían ponerse en comunicacion con Tomas Holloway, dirigiéndose á las citadas señas. Cada caja de Píldoras y bote de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, No. 6, 533, Oxford Street, Londres.

Balsamos de Opodeldoch simple, laudanizado, cloroformizado y arnicado, de Lucía.

40. Es de todos conocido el excelente efecto que da el «Balsamo de Opodeldoch» en los dolores reumáticos, cuya eficacia hemos creído aumentar con el laudano, cloroformo y tintura de árnica con él intimamente mezclados. — Uso. Se frota en seco la parte que acusa dolor hasta que la piel se caliente y ponga rubicunda, inséguida con el bálsamo, y finalmente se abriga con tejido de lana.

Preparedo por LANMAN y KEMP. Único é infalible remedio para la curacion de todas las enfermedades de

LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES Usado con perseverencia en union del PECTORAL DE ANACAHUITA, ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos de CONSUMCION Y TISIS.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 90 calle Pedregosa. Para tratar en la número 12. 84-1

Subarriendo. Se hace desde el día de la casa núm. 37 calle de Alfonso XII. Para tratar su precio y condiciones, Huerto de los Limones núm. 32. 84-1

Venta. Se venden 22 tablas y cuatro costeros de las dimensiones siguientes: 14 tablas de pino del país de 3 1/2 varas largas por 27 pulgadas ancho y una pulgada y un tercio grueso, y dos costeros 8 1/2 de 5 v. r. largo por 24 pulgadas ancho y dos pulgadas grueso, y dos costeros todos muy limpios y derechos. Pueden verse y tratarse, Duque de la Victoria número 3. 84-3

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa calle de Diego Mendez (Horno del Camello) número 15. Se tratará con su dueño don Manuel García Lovera. 84-1

Almoneda. Se hace de un estrado y otros efectos en el convento de Santa Clara, piso bajo de la Sub-Dirección de Remontas. Se puede ver de nueva á doce de mañana. 815-8

Carruaje. Se vende un faeton elegante, casi nuevo, que se transforma en jardinera cubiéndose en gancho á la limonera. Darán razon Deanes 6. 15-6

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa calle de San Fernando núm. 111. Darán razon en la Librería del «Diario». 84-1

ACUDID A 14 y 16. — Ayuntamiento. — 14 y 16 CORDOBA

donde por 2 pesetas 50 céntos. semanales se adquieren sin entrada, ni aumento alguno todos los modelos de máquinas para coser



SINGER y las nuevas de brazos giratorias.

Esta máquina, modelo enteramente nuevo, está construida expresamente para el uso de zapateros y guarnicioneros, y es la única que cose en todas las direcciones al rededor de la aguja, teniendo así grandes ventajas sobre cualquier otra máquina de brazo. Esta máquina hace una puntada hermosísima en toda clase de cuero, y además ejecuta trabajos nuevos en el mejor estilo y se adapta admirablemente para componer botas y zapatos, y para reemplazar elásticos.

Además hay un gran surtido en carretes de algodón, 500 yardas 36 céntimos de peseta. — Carrete de seda, media onza, una peseta.

Agujas, aceite y piezas para toda clase de costuras.

Enseñanza gratis á domicilio. Con sucursales en todas las capitales del mundo.

14 y 16 Ayuntamiento 14 y 16 CORDOBA.

GABINETE FOTOGRAFICO DE ROMUALDO DE CASTRO

Calle San Eulogio núm. 8.

12 RETRATOS 4 REALES

entregados á los diez minutos, uno de ellos con una tarjeta. Se retrata todos los dias de 9 de la mañana á las 4 de la tarde, aun cuando esté lloviendo.